
 

    
 

Jahresbericht 2024 Co-Präsidium 
 
Im Jahr 2024 lag der Fokus für labmed - neben vielen anderen Themen - vor allem auf der Überprüfung der 
Verbandsstrukturen und der Finanzen. Weitere Details dazu finden sie in den Berichten der einzelnen 
Ressorts. 
 
Projekt des BAG «Ambulante Versorgungsstruktur bei medizinischen Laboranalysen in der Schweiz» 
Die grundlegenden Arbeiten sind abgeschlossen. Ein Bericht über die ambulante Versorgungsstruktur bei 
medizinischen Laboranalysen liegt vor. Der Bericht zum Auslandspreisvergleich konnte per Dezember 2024 
abgeschlossen werden. Unsere Inputs, unter anderem auch den Wunsch, dass mehr als 24 AL-Positionen 
zu berücksichtigen sind, wurde vom BAG aufgenommen und ist eingeflossen. 
 
Vernehmlassung  
Die Stellungnahme von labmed zum Massnahmenpaket Professional Bachelor und Änderung des 
Berufsbildungsgesetzes und der Berufsbildungsverordnung wurde eingereicht und auf der Homepage 
publiziert. 
 
Überprüfung der Verbandsstrukturen 
Bei der Überprüfung der Verbandsstrukturen sind wir bereits ein gutes Stück vorangekommen. In 
verschiedenen Workshops wurden wichtige Themenfelder mit Vertretern der Sektionen intensiv diskutiert. 
Die gesammelten Inputs wurden dokumentiert und wurden an der ersten Sektionskonferenz vertieft. An der 
Delegiertenversammlung in Luzern wurden erste Ergebnisse in Gruppen präsentiert und mit den Delegierten 
diskutiert. Dabei kristallisierten sich drei Themenschwerpunkte heraus: Aus- und Weiterbildung, Berufspolitik 
sowie interne und externe Kommunikation. 
 
Im Anschluss an die Delegiertenversammlung setzte der Zentralvorstand (ZV) für jeden dieser 
Schwerpunkte eine Arbeitsgruppe ein, um zu prüfen, welche Anpassungen notwendig sind, um diese 
Themen bei labmed in Zukunft zu stärken und weiterzuentwickeln. Die Ergebnisse der Arbeitsgruppen 
wurden an der zweiten Sektionskonferenz präsentiert und die gesammelten Inputs aufgenommen. Damit 
sind wir dem Ziel, an der nächsten Delegiertenversammlung 2025 Beschlüsse vorzulegen, einen grossen 
Schritt nähergekommen. 
 
QUALAB 
labmed ist kein Vertragspartner der QUALAB und hat aufgrund der Statuten der QUALAB keinen Anspruch 
auf Einsitz im Vorstand, im Fachausschuss und in den Arbeitsgruppen. Für definierte Aufgaben wird labmed 
aber beigezogen. Als Bindeglied fungiert Katarina Matter (-Pavlovic).  
 
Finanzen 
labmed wurde von einem massiven Einbruch des Inseratenmarktes eingeholt und die erwarteten Einnahmen 
sind um 50% eingebrochen. Dies hat den ZV veranlasst, Sofortmassnahmen zu ergreifen und das Budget 
2025 sehr sorgfältig zu planen. Als Sofortmassnahme wurden die Ausgaben der LABMAG von 10 auf 8 
reduziert. Anlässlich der Sektionskonferenz im November wurde das Budget transparent und mit allen 
Details vorgestellt und genehmigt. Die finanzielle Situation bleibt weiterhin angespannt. 
 
SULM 
Die erfreuliche Nachricht zuerst: Maria Hagmann wurde als Vertreterin von labmed in den Vorstand der 
SULM gewählt, somit haben wir eine Vertretung im Vorstand und mit Karine Schreiber zusätzlich eine 
Delegierte. Die SULM beschäftigt sich mit der Revision der KBMAL und labmed konnte dazu eine 
Stellungnahme einreichen. 
 
Leitung 
2024 fanden folgende Sitzungen statt:  

• Neun Sitzungen des ZV (4 online, 5 in Bern) 
• Delegiertenversammlung in Luzern 
• Zwei Sektionenkonferenzen, beide in Zürich 
• Sitzung Trägerschaftsausschuss HFP labmed schweiz/OdASanté 
• Vier Sitzungen und Workshops mit Vertretern des ZV zum Projekt «Verbandsentwicklung» 
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Teilnahme: 
Katja Bruni 

• Sitzung Trägerschaftsausschuss HFP labmed schweiz/OdASanté 
• Diverse Besprechungen, u. a. mit Leiterinnen Vorbereitung HFP, Geschäftsführerin HFP 
• Ausserordentliche GV des SVBG 
• Austausch mit Vertretern des FAMH-Vorstands 

 
Karine Schreiber 

• Sitzungen «Kommission BMA Tage» 
• Diverse Besprechungen mit der Redaktionsleitung der Zeitschrift LABMAG und mit der Firma 

Stämpfli AG 
• DV SULM 
• Ausserordentliche GV des SVBG 
• Austausch mit Vertretern des FAMH-Vorstands 

 
Weitere Tätigkeiten: 

• Mitwirkung in der Arbeitsgruppe «TransAL-2» des Bundes 
• Prüfung des «Gut zum Druck» der Zeitschrift LABMAG. 

 

Per Ende 2024 hatte labmed schweiz den folgenden Mitgliederbestand:  

- Aktivmitglieder: 1239 
- Assoziierte Mitglieder: 75 
- Studierende Mitglieder: 99 
- Mitglieder im Ruhestand: 61 
- Firmenmitglieder: 8 
- Schulen (Ausbildungsstätten): 1 
- Ehrenmitglieder: 5 

- Frau Vera Basler, Riehen 
- Frau Anna-Maria Grossenbacher, Bern 
- Frau Sigrid Hess-Scheurer, Bern 
- Frau Jacqueline Merlotti-Noyer, Le Landeron 
- Frau Martha Stauffer, Volketswil 

 
Im vergangenen Jahr haben wir viel bewegt – und das verdanken wir vor allem euch! Ein herzliches 
Dankeschön an unsere Vorstands-, Kommissions- und Projektmitglieder, deren Engagement und 
Leidenschaft spürbare Veränderungen bewirkt haben.  
 
Ein besonderer Dank gilt zudem den Autorinnen und Autoren sowie den Inserenten, die uns dabei 
unterstützt haben, unsere Mitglieder zeitnah und umfassend über unsere Homepage und die Zeitschrift 
LABMAG zu informieren. Transparenz und Aktualität sind für unseren Verband essenziell – und ihr macht 
das möglich! 
 
Doch unser Erfolg beruht auf noch mehr: auf dem unermüdlichen Einsatz aller Mitglieder. Ihr seid das 
Fundament, auf dem wir aufbauen – und dafür gebührt euch unser grösster Dank. 
 
Für 2025 haben wir ein klares Ziel: Wir bringen die Interessen unserer Berufsgruppe noch stärker in die 
relevanten Gremien und Ausschüsse ein, um unseren Verband weiter voranzubringen. Gemeinsam können 
wir auch in Zukunft viel erreichen! 
 
Katja Bruni  
Karine Schreiber 
Co-Präsidentinnen labmed schweiz  



Jahresberichte 2024 
  3 
 

Rapport annuel 2024 de la coprésidence 
 
En 2024, labmed s’est concentrée sur beaucoup de thèmes différents, mais surtout sur la révision des 
structures de l’association et les finances. Vous trouverez davantage de détails sur ces questions dans les 
rapports des différents domaines concernés. 
 
Projet OFSP «Structure des soins ambulatoires pour les analyses de laboratoire médical en Suisse» 
Les travaux essentiels sont terminés. Un rapport sur la structure des soins ambulatoires pour les analyses 
de laboratoire médical en Suisse est disponible. Le rapport sur la comparaison avec les prix pratiqués à 
l’étranger a pu être finalisé pour décembre 2024. Nos commentaires, entre autres notre souhait de prendre 
en considération un nombre plus élevé que les 24 positions LA (liste des analyses), ont été pris en compte 
et intégrés dans la liste. 
 
Procédure de consultation  
La prise de position de labmed sur le paquet de mesures concernant le bachelor professionnel et la 
modification de la loi sur la formation professionnelle et de l’ordonnance sur la formation professionnelle a 
été déposée et publiée sur le site Internet. 
 
Révision des structures de l’association 
En ce qui concerne la révision des structures de l’association, nous avons déjà pu bien avancer dans le 
processus. Dans le cadre de différents ateliers, des thématiques importantes ont fait l’objet de discussions 
intensives avec des représentant-e-s de sections. Les réactions rassemblées ont fait l’objet d’une 
documentation et ont été discutées de manière approfondie lors de la première Conférence des sections. A 
l’occasion de l’Assemblée des délégué-e-s, les premiers résultats de ces travaux ont été présentés dans le 
cadre de groupes et discutés avec les délégué-e-s. Ces discussions ont mis en évidence trois thèmes 
principaux: la formation initiale et continue, la politique professionnelle ainsi que la communication interne et 
externe.  
 
A la suite de l’Assemblée des délégué-e-s, le Comité central a mis sur pied un groupe de travail pour chacun 
de ces thèmes principaux, afin d’examiner la situation et déterminer quelles adaptations étaient nécessaires 
pour renforcer ces thèmes à l’avenir au sein de labmed et pour les développer. Les résultats de ces travaux 
ont été présentés dans le cadre de la deuxième Conférence des sections et les réactions ont à nouveau été 
récoltées. Ce faisant, nous avons fait un grand pas en direction de l’objectif qui consiste à prendre des 
décisions sur ces questions lors de l’Assemblée des délégué-e-s 2025. 
 
QUALAB 
labmed n’est pas un partenaire de la convention QUALAB et selon les statuts de QUALAB, elle ne peut 
siéger ni au comité ni au comité technique ni dans les groupes de travail. Pour certaines tâches définies, 
QUALAB demande cependant à labmed de participer. La personne qui fait le lien entre labmed et QUALAB 
est Katarina Matter (-Pavlovic).  
 
FINANCES 
labmed a été rattrapé par l’effondrement massif du marché des annonces et les recettes attendues ont chuté 
de 50%. Cela a incité le Comité central à prendre des mesures immédiates et à planifier très soigneusement 
le budget 2025. A titre de mesure immédiate, le nombre de numéros de LABMAG a été réduit, passant de 
10 à 8. Lors de la Conférence des sections de novembre, le budget a été présenté et approuvé de manière 
transparente et avec tous les détails. La situation financière reste tendue. 
 
USML 
D’abord la nouvelle réjouissante: Maria Hagmann a été élue en tant représentante de labmed au comité de 
l’USML. Nous disposons ainsi d’une représentation au comité et, en plus, d’une déléguée, en la personne de 
Karine Schreiber. L’USML travaille sur la révision des CFLAM et labmed a pu soumettre une prise de 
position dans ce contexte. 
 
Présidence des réunions suivantes 
En 2024, les réunions suivantes ont eu lieu:  

• 9 séances du Comité central (dont 4 en ligne et 5 à Berne) 
• Assemblée des délégué-e-s à Lucerne 
• 2 Conférences des sections, les deux à Zurich 
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• Séance du Comité responsable EPS labmed suisse/OdASanté  
• 4 séances et ateliers avec des représentant-e-s du Comité central concernant le projet 

«Développement de l’association» 
 
Participation aux réunions suivantes: 
Katja Bruni 

• Séance du Comité responsable EPS labmed suisse/OdASanté 
• Différentes discussions, entre autres avec les responsables de la préparation à l’EPS et la directrice 

administrative EPS 
• Assemblée générale extraordinaire de la FSAS  
• Echange avec des représentant-e-s du comité de la FAMH 

 
Karine Schreiber 

• Séances de la Commission «Journées TAB» 
• Différentes discussions, entre autres avec la direction de la rédaction du magazine LABMAG et avec 

l’entreprise Stämpfli SA 
• Assemblée des délégué-e-s de l’USML 
• Assemblée générale extraordinaire de la FSAS 
• Echange avec des représentant-e-s du comité de la FAMH 

 
Autres activités: 

• Participation au groupe de travail «TransAL-2» de la Confédération 
• Vérification du «bon à tirer» des éditions du magazine LABMAG 

 
A la fin de l’année 2024, labmed suisse comptait les effectifs suivants:  

- Membres actifs-ives: 1239 
- Membres associé-e-s: 75 
- Membres étudiant-e-s: 99 
- Membres à la retraite: 61 
- Entreprises membres: 8 
- Écoles (centres de formation): 1 
- Membres honoraires: 5 

- Frau Vera Basler, Riehen 
- Frau Anna-Maria Grossenbacher, Berne 
- Frau Sigrid Hess-Scheurer, Berne 
- Frau Jacqueline Merlotti-Noyer, Le Landeron 
- Frau Martha Stauffer, Volketswil 

 
L’année dernière, nous avons fait bouger les choses, et c’est surtout grâce à vous! Un grand merci à nos 
membres du comité, des commissions et des projets, dont l’engagement et la motivation ont permis 
d’apporter des changements notables.  
 
Nous tenons également à remercier tout particulièrement les auteurs-trices et les annonceurs qui nous ont 
aidés à informer nos membres de manière rapide et complète par le biais de notre site Internet et du 
magazine LABMAG. La transparence et l’actualité sont essentielles pour notre association, et c’est grâce à 
vous que nous pouvons y parvenir! 
 
Mais notre succès repose sur quelque chose de plus important encore: sur l’engagement sans faille de 
tou-te-s les membres. Vous êtes le fondement sur lequel nous nous appuyons, et nous vous en sommes 
très reconnaissant-e-s. 
 
Pour 2025, nous avons un objectif clair: nous voulons faire valoir encore davantage les intérêts de notre 
groupe professionnel au sein des organes et commissions concernés, afin de faire progresser notre 
association. Ensemble, nous pouvons réaliser encore beaucoup de choses à l’avenir! 
 
Katja Bruni  
Karine Schreiber 
Coprésidentes labmed suisse 
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Jahresbericht 2024 Zentralvorstand Finanzen  

Sehr geehrte Mitglieder, Partner und Interessierte 

Das Geschäftsjahr 2024 war von Herausforderungen und Chancen geprägt. Dieser Bericht gibt einen 
Überblick über die finanzielle Entwicklung und zukünftige Planungen. Als nicht gewinnorientierter Verband 
stehen für uns eine solide finanzielle Basis und die Kostendeckung im Vordergrund. 

Das Jahr war von wirtschaftlichen Schwierigkeiten geprägt, insbesondere durch einen drastischen Rückgang 
der Inserat-Erträge um 50 %. Dies führte zu erheblichen Mindereinnahmen und erforderte 
Gegenmassnahmen sowie eine besonders sorgfältige Budgetplanung für 2025. 

Zusätzlich mussten wir einen erneuten Rückgang der Mitgliederzahlen verzeichnen, was die Einnahmen aus 
Mitgliederbeiträgen weiter reduzierte. Der Zentralvorstand analysiert die Ursachen dieser Entwicklung und 
arbeitet an Massnahmen zur Stabilisierung und Gewinnung neuer Mitglieder. 

Die endgültigen Aufwände und Erträge für 2024 werden erst an der DV im Mai präsentiert. Eine aktuelle 
Hochrechnung zeigt jedoch bereits ein Defizit. Während die LABMAG-Aufwände stabil blieben, sanken die 
Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen und Inseraten erheblich. Dies verschärft die finanzielle Lage und erfordert 
eine weiterhin vorsichtige Budgetierung. 

Positiv hervorzuheben ist, dass bereits Anfang 2024 ausreichende Rückstellungen für das Projekt 
«Verbandsstrukturen» gebildet wurden. Dadurch kann die geplante Umsetzung ohne zusätzliche Belastung 
für das laufende Budget erfolgen. 

Um kurzfristige Einsparungen zu realisieren, wurden die LABMAG-Ausgaben von 10 auf 8 reduziert. Das 
überarbeitete Budget wurde in der Sektionenkonferenz im November präsentiert und einstimmig 
verabschiedet. Die Hauptaufwendungen betreffen die Zeitschrift, Personalkosten, Geschäftsführung sowie 
die VPOD-Beiträge. Im Jahr 2024 wurden keine neuen Investitionen getätigt, jedoch wurden im Rahmen des 
Projekts «Verbandsstrukturen» finanzielle Aspekte berücksichtigt, um eine nachhaltige Entwicklung 
sicherzustellen. 

Die Liquiditätslage bleibt stabil, jedoch bestehen weiterhin Herausforderungen durch gesunkene Einnahmen. 
Einsparmassnahmen und eine umsichtige Budgetplanung sind erforderlich, um die finanzielle Stabilität zu 
gewährleisten. Zudem wird verstärkt auf die Optimierung interner Prozesse gesetzt. 

Wir danken allen Mitgliedern, Partnern und Unterstützern für ihr Vertrauen und Engagement. 

Katarina Matter (-Pavlovic), Zentralvorstand Ressort Finanzen. 
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Jahresbericht 2024 Zentralvorstand Berufspolitik 
 

• ZV-Sitzungen (Sitzungen, SK, Austausche): 14 
• Workshops Verbandstrukturen (Teilnahme, Vor- und Nachbereitung): 8 
• SULM-Sitzungen: 2 
• SVBG-Sitzungen: 11 
• Tagungen: 2 
• Delegiertenversammlungen: 3 
• Geprüfte E-Mail (Informationen, Vernehmlassungen, Konsultationen, Aktionen, Umfragen): 154 
• Eingereichte Stellungnahmen: 4 

- Änderung der KVV und der KLV (Organisationen der Apotheker und Apothekerinnen sowie der 
Zahnärzte und Zahnärztinnen, Rechnungsstellung bei Analysen, unterjähriger Wechsel und 
Meldepflicht Ausgleichsbetrag) 

- Epidemiengesetz 
- Schlussbericht «Auslandpreisvergleich medizinische Laboranalysen» 
- KBMAL 4.0 

Die Überprüfung der Verbandsstrukturen von labmed hat eindeutig gezeigt, dass eine starke berufspolitische 
Vertretung essenziell ist. Aus diesem Grund wurde der Grundsatzentscheid getroffen, eine Kommission 
Berufspolitik ins Leben zu rufen. Diese Kommission wird darauf ausgerichtet sein, politische Themen vor 
allem auf regionaler Ebene zu bearbeiten und das Know-how aller Sektionen zu nutzen, um die Interessen 
unseres Berufsverbandes insbesondere auf kantonaler Ebene wirksam zu vertreten.  

Besonders für kleinere Verbände wie unseren ist die Zusammenarbeit mit Dachverbänden unerlässlich, um 
gemeinsam stärker aufzutreten und unsere Ziele erfolgreich zu verfolgen. Im Jahr 2024 konnten wir durch 
meine Wahl in die Vorstände des SVBG und SULM unser Netzwerk weiter ausbauen. Gleichzeitig stehen 
diese Verbände jedoch vor erheblichen finanziellen Herausforderungen, die eine kritische 
Auseinandersetzung mit den aktuellen Strukturen und möglichen Lösungsansätzen erforderlich machen. 

Die Ziele des Ressorts Berufspolitik für 2025 sind: die Zukunft von SVBG und SULM klären, aktiv an den 
Diskussionen zu Labortarifen mitwirken, das Netzwerk mit wichtigen Gremien weiter ausbauen und die 
Kommission Berufspolitik ins Leben rufen. 

SULM (Schweizerische Union für Labormedizin) 
Wie auf der Delegiertenversammlung 2023 beschlossen, wurden die Statuten überarbeitet. Dies ermöglichte 
labmed, einen Sitz im Vorstand zu gewinnen. 
Ein zentrales Ziel von SULM ist die Erarbeitung von KBMAL 4.0. labmed hat bereits entsprechende 
Änderungswünsche eingereicht. Leider ist die Weiterentwicklung von KBMAL 4.0 ins Stocken geraten, da 
SULM zunächst über die Zukunft des Dachverbands entscheiden muss. 
Geplant ist, eine Umfrage an die Mitgliedsorganisationen zu versenden, um deren Bedürfnisse und 
Erwartungen an SULM zu ermitteln. Die Ergebnisse dieser Befragung sollen die zukünftige Ausrichtung und 
Struktur von SULM bestimmen. 

SVBG (Schweizerischer Verband der Berufsorganisationen im Gesundheitswesen). 
Das ursprüngliche Mitgliederbeitragsmodell führte dazu, dass der SBK (Schweizer Berufsverband der 
Pflegefachfrauen und Pflegefachmänner) und der SVA (Schweizerischer Verband Medizinischer Praxis-
Fachpersonen) aus dem Verband SVBG ausgetreten sind. Dies wiederum führt zu einem massiven Einbruch 
der Einnahmen und gefährdet das Weiterbestehen des Verbandes. 
Anlässlich der Delegiertenversammlung vom 29. November 2024 wurde das Beitragsmodell für die Dauer 
der Transformationsphase bis 2026 angepasst. Alle Mitgliedsorganisationen zahlen nun denselben 
Mitgliederbeitrag, während diejenigen, die aktiv an der Transformation mitarbeiten, eine Vergünstigung 
erhalten. 
Die gesundheitspolitische Landschaft in der Schweiz ist äusserst dynamisch. Daher muss der SVBG eine 
präzisere strategische Priorisierung erarbeiten. 
Ziel ist es, an der Delegiertenversammlung vom 6. Mai 2025 ein Modell für die Fortführung des Verbandes 
vorzustellen. 

Maria Hagmann, Zentralvorstand Ressort Berufspolitik 
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Jahresbericht 2024 Zentralvorstand Bildung  
 
labmed engagiert sich aktiv für eine effiziente und professionelle Aus- und Weiterbildung in der 
biomedizinischen Analytik. Wir sind überzeugt, dass gut ausgebildete und motivierte Studierende der 
Schlüssel zu Fortschritt und Innovation in unserem Berufsfeld sind. Eine fundierte Bildung ist essenziell, um 
den hohen Anforderungen der Labormedizin gerecht zu werden und die Qualität in der 
Gesundheitsversorgung zu sichern. 
 
In meiner Funktion als Mitglied des Zentralvorstandes und Vorsitzende der Bildungskommission war ich im 
Jahr 2024 gemeinsam mit meinen Kolleginnen und Kollegen in zahlreiche Sitzungen und Aktivitäten 
eingebunden, um dieses Ziel zu fördern. Die Arbeit der Bildungskommission, deren Details im separaten 
Jahresbericht nachzulesen sind, stand dabei im Fokus unserer Bemühungen. 
 
Ein wesentlicher Schwerpunkt war die Erarbeitung und Verabschiedung einer Stellungnahme zur Stärkung 
der höheren Berufsbildung. Diese richtete sich insbesondere auf den Schutz der Bezeichnung «Höhere 
Fachschule» sowie auf die Einführung der Titelzusätze «Professional Bachelor» und «Professional Master». 
Mit diesem Vorstoss wollen wir die Attraktivität und internationale Anerkennung der höheren Berufsbildung 
weiter erhöhen. 
 
Wir danken allen Beteiligten, die durch ihr Engagement und ihre Expertise dazu beigetragen haben, unsere 
gemeinsamen Ziele im Bildungsbereich voranzutreiben. Ihr Einsatz ist ein wertvoller Beitrag für die Zukunft 
der biomedizinischen Analytik. 
 
Kathrin Bauer, Zentralvorstand Ressort Bildung  
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Jahresbericht 2024 Zentralvorstand Information und Kommunikation 
 
Die Kommunikation labmed ist das Sprachrohr und das Schaufenster des Verbands und wendet sich an 
interne Zielgruppen, an externe Zielgruppen und wichtige Multiplikatoren. 
Die Kommunikation labmed tritt zeitgemäss auf und stellt als Plattform berufsrelevante Informationen 
zielgruppengerecht zur Verfügung – schnell, einfach, kompetent und attraktiv.  
Die Kommunikation labmed betreibt Mitgliedermarketing für die Gewinnung und Aktivierung der Mitglieder 
und vermittelt Kompetenz, Mehrwert und Wir – Gefühl.  
Die Kommunikation labmed unterstützt die Öffentlichkeitsarbeit gegenüber der Bildungslandschaft sowie 
gegenüber den Behörden und der Politik (Interessenvertretung). 
 
Um diese Ziele zu definieren und in Zukunft erfolgreich umsetzen zu können, wurde im Jahr 2024 aus dem 
Projekt «Überprüfung der Verbandsstrukturen» das Teilprojekt «Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit» 
initiiert. Die Arbeitsgruppe setzte sich zusammen aus den ZV-Mitgliedern Karine Schreiber, Gabriela Kälin 
und Karin Ebinger, Teresa González von der Geschäftsstelle labmed und Barbara Iseli Sczepanski vom 
BV'M. Ziel war eine intensive Auseinandersetzung mit der gesamten Verbandskommunikation und 
Öffentlichkeitsarbeit. Die Ressourcen sollen gebündelt und eine konsistente, adressatengerechte 
Kommunikation sichergestellt werden. In intensiven Workshops, Online-Diskussionen und im Austausch mit 
den Sektionsvertretungen konnten wir die Erwartungen zusammentragen, vorhandene Ressourcen und 
Strukturen skizzieren, Ziele definieren und weitere Schritte planen. Die Projektarbeit wird im kommenden 
Jahr fortgesetzt und wir sind zuversichtlich, Ihnen an der Delegiertenversammlung 2025 erste konkrete 
Punkte präsentieren zu können. 
 
Auch im vergangenen Jahr konnten wir wieder 10 Ausgaben unserer Verbandszeitschrift LABMAG 
herausgeben, gedruckt und online im geschützten Mitgliederbereich unserer Website. Der Mehrsprachigkeit 
der Schweiz in unserem Verbandsmagazin ausgewogen Rechnung zu tragen, ist uns ein wichtiges Anliegen 
und bleibt eine Herausforderung. Erfreulicherweise konnten wir neu alle Editorials in den drei 
Landessprachen abdrucken und werden dies auch weiterhin so beibehalten. Auf die zusätzliche Online-
Publikation der Fokusartikel in den übrigen Sprachen mussten wir nach einer kurzen Versuchsphase Mitte 
Jahr wieder verzichten: Dies ist unter den gegebenen strukturellen Rahmenbedingungen ohne zusätzliche 
Ressourcen leider nicht realisierbar. 
 
Als Vertretung des ZV in der Redaktionskommission nahm Karin Ebinger teil an den regelmässigen 
Redaktionssitzungen, an diversen Besprechungen mit der Redaktionsleitung, mit Vertretungen von Stämpfli 
Kommunikation und Stämpfli Mediavermarktung. 
 
Gabriela Kälin vertrat den ZV in der PR-Kommission und leitete die Kommission. Die genauen Ausführungen 
dazu finden Sie bitte im Jahresbericht der PR-Kommission. 
 
Karin Ebinger und Gabriela Kälin, Zentralvorstand Ressort Information und Kommunikation 
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Jahresbericht 2024 Redaktionskommission 
 
Mehr Kanäle, weniger Ressourcen 
 
Die Palette an Kanälen, die Verbände für die Kommunikation mit ihren Anspruchsgruppen bedienen 
müssen, wird immer breiter: Versammlungen, Printmagazin, Website, Newsletter, soziale Medien. Auch die 
sich wandelnde Medienlandschaft und die stärkere Differenzierung der Zielgruppen wirken sich auf die 
Kommunikationsarbeit aus. Die Studie zur Verbandskommunikation, die Stämpfli Kommunikation im Herbst 
2024 durchgeführt hat, zeigt, dass es für Verbände immer herausfordernder wird, ihre Kommunikation auf 
die verschiedenen Zielgruppen und Kanäle abzustimmen und so eine konsistente, integrierte 
Kommunikation zu gewährleisten. Die Studie hat auch ergeben, dass Verbandszeitschriften und -messen 
zunehmend an Bedeutung verlieren. Denn gesucht sind nicht nur mehr, sondern auch jüngere Mitglieder. 
Junge Menschen sind zwar vor allem in den sozialen Medien unterwegs, aber sie springen gern von einem 
Kanal zum nächsten. Es dürfte schwierig sein, die vielen Hintergrundinformationen von labmed nur über die 
digitalen Kanäle zu verbreiten. Es stellt sich also die Frage, wie sich die Mitglieder allein mit den digitalen 
Kanälen erreichen lassen. 
 
Es gibt nicht nur einen Trend hin zu (mehr) digitaler Newsnutzung, sondern News rücken generell in den 
Hintergrund. Digitale Kanäle können sich aber besser behaupten als traditionelle. Der Bedeutungsverlust der 
Informationskanäle zeigt sich in allen Altersgruppen. Somit haben wir es in erster Linie mit einer 
gesellschaftsweiten Veränderung zu tun und nicht mit einem lebensbiografischen Effekt (z.B., dass mit 
zunehmendem Alter mehr News genutzt werden). Darauf müssen wir reagieren, anstatt immer mehr Inhalte 
auf immer mehr Kanälen zu verbreiten oder die Kanäle gegeneinander auszuspielen. labmed wird sich im 
laufenden Jahr mit diesen Fragen auseinandersetzen. Dabei wird auch geprüft, wohin die Reise mit dem 
gedruckten LABMAG gehen soll. 
 
Das LABMAG ist 2024 zehnmal als Printmagazin erschienen und auf der Website im geschützten 
Mitgliederbereich als PDF hinterlegt worden. Die Werbeeinnahmen, die wichtigste Finanzierungsquelle des 
Magazins, haben sich auch im Jahr 2024 nicht erholt. Potenzielle Anzeigenkunden schreiben ihre Stellen 
online aus oder haben Einstellungsstopps verhängt. 2025 erscheint das LABMAG noch achtmal.  
 
Die Redaktionskommission hat sich 2024 wie folgt zusammengesetzt: Fachgremium: Karin Ebinger (vertritt 
den ZV), Emma Giroud, Sonja Frentzel, Roberto de Marco (teilweise); Redaktionsleitung und Koordination 
Inhalte: Monica Masciadri; Projektleitung: Dario Galletti. 
 
Die Redaktionskommission hat sich 2024 neunmal jeweils bei Redaktionsschluss zu einem digitalen Meeting 
getroffen. Im Oktober hat sie die Themenschwerpunkte für das Folgejahr festgelegt, die Autorenauswahl 
diskutiert und die Aufgaben verteilt. Ihr oberstes Ziel ist, mit den Beiträgen für Relevanz, Qualität und 
Glaubwürdigkeit zu sorgen. 
 
Mitglieder können das LABMAG hier als PDF lesen: ((Link für QR-Code Login: labmed)) 
 
Monica Masciadri, Vorsitzende Redaktionskommission 
  

https://www.labmed.ch/de/spezialseiten/login?redirect_url=https%3A%2F%2Fwww.labmed.ch%2Fde%2Fverband%2Fmein-labmed%2Fgeschuetzt%2Fmagazin-online&cHash=0904809064dca55381a2dc079cf39694
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Jahresbericht 2024 Kommission Bildung  

Die Bildungskommission blickt auf ein aktives und ereignisreiches Jahr 2024 zurück. Im Rahmen von zwei 
Sitzungen sowie durch die Teilnahme an diversen bildungspolitischen Veranstaltungen konnten wesentliche 
Themen bearbeitet werden. 

Sitzungen der Bildungskommission 

Erste Sitzung am 27. Februar 2024 
Bei der ersten Sitzung begrüsste die Bildungskommission Sylvia Kaap-Fröhlich, Studiengangsleiterin BMLD 
FH, als Gast. Die zentralen Themen der Sitzung waren: 

• Start des Studiengangs BMLD FH: Der Studiengang begann im September 2023 mit 50 
Vollzeitstudierenden, 10 Studierenden mit BMA HF-Abschluss und 10 Teilzeitstudierenden. 

• Imagefilm BMA HF und BMLD FH: Diskutiert wurden die Beteiligung der ZHAW. 
• Kommunikation der Unterschiede zwischen BMA HF und BMLD FH: Ein Vorschlag zur 

einheitlichen Kommunikation seitens der ZHAW steht noch aus. 

Zweite Sitzung am 22. Oktober 2024 
In der zweiten Sitzung standen folgende Themen im Fokus: 

• Entwicklung der Verbandstruktur: Informationen über zukünftige Aufgaben der 
Bildungskommission, Details folgen nach Abschluss des Projekts. 

• Imagefilmkampagne BMA HF-BMLD FH: Im September startete eine Social-Media-Kampagne in 
Deutsch, Französisch und Italienisch durch den BGS. Anfang November lancierte labmed eine 
Werbekampagne mit Auszügen aus dem Film sowie Hängekartons in den öffentlichen 
Verkehrsmitteln der Schweiz. 

Teilnahme an weiteren Veranstaltungen 

• Sitzung des BGS im März 2024: Kathrin Bauer nahm teil, Schwerpunkte waren der Imagefilm und 
die Zusammenarbeit mit labmed. 

• Entwicklungskommission Rahmenlehrplan im Juni 2024: Maria Hagmann und Kathrin Bauer 
brachten ihre Expertise ein. 

• Delegiertenversammlung des SVBG am 24. April 2024: Maria Hagmann wurde in den Vorstand 
des SVBG gewählt. Kathrin Bauer übernahm daraufhin die Vertretung der Bildungskommission in 
den Fachgruppen IG BB und IG FH des SVBG. 

• e-log-Sitzung am 19. September 2024: Boris Waldvogel vertrat die Bildungskommission. 
• Arbeitsgruppe Berufsmarketing: Kathrin Bauer nahm an den regelmässigen Sitzungen teil. 
• Sitzung der Bildungskoordinatorinnen und Bildungskoordinatoren am 23. Oktober 2024: 

Themenschwerpunkt war der Anstieg von Absenzen bei Studierenden und die Umsetzung der 
neuen Studierendenlöhne. 

• Teilnahme an der Herbsttagung des SBFI am 12. November durch Claudia Möller. An dieser 
Tagung erhalten wir immer wertvolle Informationen zu Themen der Berufsbildung. Ein wichtiger 
Aspekt der Tagung ist auch die Kontaktpflege unter den Teilnehmenden.  

Ausblick auf 2025 
Das kommende Jahr wird durch die Umstrukturierung des Berufsverbandes labmed geprägt sein, was 
voraussichtlich zu zahlreichen Veränderungen führen wird. Die Bildungskommission wird diese 
Entwicklungen aktiv begleiten und sich weiterhin für die Weiterentwicklung der biomedizinischen Analytik 
einsetzen. 
 
Kathrin Bauer, Vorsitzende Kommission Bildung 
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Jahresbericht 2024 PR-Kommission  
 
Die PR-Kommission blickt auf ein erfolgreiches Jahr 2024 zurück. Insgesamt fanden sechs Sitzungen statt, 
davon drei virtuell. Auch die Arbeitsgruppe Berufsmarketing traf sich dreimal virtuell, was eine effiziente 
Zusammenarbeit förderte. 
 
Die Themen umfassten eine Vielzahl von Aktivitäten:   
 
• Mitgliederwerbung und -bindung 

Es wurde ein Mailing an frischgebackene Absolventinnen und Absolventen versandt, das den Mehrwert 
einer Mitgliedschaft bei labmed anschaulich darstellte. Darüber hinaus wurden Geschenke und 
Gratulationskarten für die frischdiplomierten BMA sorgfältig zusammengestellt und entweder an die BMA-
Schulen verschickt oder persönlich überbracht, um ihre Leistungen gebührend zu würdigen. Abgerundet 
wurden diese Initiativen durch Präsentationen des Berufsverbands an den BMA-Schulen, um die Bedeutung 
der Verbandsmitgliedschaft zu vermitteln und die jungen Absolventinnen und Absolventen frühzeitig für die 
Vorteile einer aktiven Mitgliedschaft zu sensibilisieren. 
 
Im Sommer 2024 wurde das interaktive Spiel «Labor Inferno» auf Instagram gelauncht. Über mehrere 
Wochen hinweg lösten die Teilnehmenden fünf Aufgaben, wobei an die Gewinnerin ein attraktiver Preis 
vergeben wurde.   
 
• Werbemittel und Standmaterial  

Die PR-Kommission wählte Soundboxen mit labmed-Logo als Preise und Diplomgeschenke. Neue Artikel 
wie Sonnenbrillen und Sonnencremes ergänzten die Öffentlichkeitsarbeit. Eine aktualisierte Checkliste für 
den Verbandsstand wurde veröffentlicht. 
 
• Berufsmarketing 

Ziel der Berufsmarketingaktivitäten für 2024 war es, unseren Beruf bekannter zu machen. Dies wurde unter 
anderem mit einer Kampagne in den öffentlichen Verkehrsmitteln der Schweiz vom 7. bis 9. November 2024 
erreicht. Im Rahmen des nationalen Zukunftstags im November wurde gezielt die jüngere Zielgruppe 
angesprochen, um frühzeitig Interesse für unseren Beruf zu wecken.   
 
• Unterstützung von «Ärzte ohne Grenzen» 

labmed leistete einen finanziellen Beitrag zur Arbeit von «Médecins sans Frontières» im Irak. Ein 
ausführlicher Bericht über die Fortschritte in der Geburtshilfe, Pädiatrie und Diagnostik mit einem neuen 
Minilab wurde im LABMAG auf Deutsch, Französisch und Italienisch veröffentlicht.   
 
• Präsenz bei Veranstaltungen 

Die PR-Kommission war an verschiedenen Veranstaltungen präsent, unter anderem an der Silamed in 
Horgen und Lausanne sowie an den BMA Tagen in Luzern. Über diese Veranstaltungen wurden 
mehrsprachige Berichte mit Impressionen im LABMAG veröffentlicht.   
 
• Soziale Medien und Treueaktion 

Die Implementierung und Pflege des Instagram-Kanals von labmed Schweiz sowie die Verlosung einer 
Treueprämie an der Delegiertenversammlung waren weitere Highlights des Jahres.   
 
Die PR-Kommission erreichte 2024 ihre Ziele mit grossem Engagement. Mein Dank gilt meinen Kolleginnen 
und dem Sekretariat für die konstruktive Zusammenarbeit. Ich freue mich auf ein kreatives Jahr 2025. 
 
Gabriela Kälin, Vorsitzende PR-Kommission 
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Jahresbericht 2024 «Commission for International Affairs» 
 
Zusammensetzung der Kommission: 

• Nina Sartori: Vorsitz und Chief Delegate 
• Karin Volken: Kommissionsmitglied  

 
Die Delegiertenversammlung der EPBS (European Association of Biomedical Scientists) fand am 8. und 9. 
November in Rotterdam (Niederlande) statt. 
Von den 20 Mitgliedsländern der EPBS waren 19 mit ihren Delegierten vor Ort vertreten. Die Schweiz wurde 
dieses Jahr von Karin Volken und Nina Sartori vertreten, während Marco Zatti die Schweiz im 
Studentenforum repräsentierte. 
 
Das Studentenforum wurde in diesem Jahr erstmals von Hayley Foy-Stones geleitet. Neun Studierende 
beschäftigten sich mit dem Thema «Unveiling the Laboratory Lens: The Pivotal Role of Biomedical Scientists 
in Shaping Research Frontiers». Sie diskutierten interessante Perspektiven zu diesem Thema und teilten 
ihre Erkenntnisse mit allen Delegierten. 
 
Während der Tagung hatte jedes Land die Möglichkeit, einen Beitrag aus seinem Verband zu präsentieren. 
Die Schweiz stellte in diesem Jahr stolz ihr Kampagnenvideo vor, das zeitgleich in öffentlichen 
Verkehrsmitteln in der Schweiz ausgestrahlt wurde. Die Reaktionen der Delegierten waren durchweg positiv, 
und das Video wurde als äußerst gelungen bewertet. 
Ein ausführlicher Bericht über die Delegiertenversammlung und die Konferenz wurde in LABMAG 
veröffentlicht, um weitere Informationen bereitzustellen. 
 
Ein wesentlicher Teil der Arbeit der Kommission besteht darin, Anfragen von Schweizer oder europäischen 
biomedizinischen Analytikerinnen und Analytiker (BMA) zur Anerkennung von Diplomen und 
Beschäftigungsmöglichkeiten zu beantworten. Wie jedes Jahr erreichten uns zahlreiche Anfragen in 
verschiedenen Sprachen. Als Schweizer Verband ist es uns ein Anliegen, diese Personen korrekt über das 
Verfahren in der Schweiz zu informieren. 
 
Nina Sartori, Vorsitz der «Commission for International Affairs» und Chief Delegate 
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Jahresbericht 2024 Kommission BMA Tage 
 
Unter dem Motto «Dance – Out of line» trafen sich am 24. und 25. Mai 2024 rund 120 BMAs, 
Industriepartner und Gäste zu den BMA Tagen im Verkehrshaus Luzern. Die Sektion Ostschweiz 
präsentierte ein spannendes Programm mit Vorträgen von hochkarätigen Referenten zu Themen rund 
um das medizinische Labor. Gleichzeitig fand die achte höhere Fachprüfung «Expertin/Experte in 
biomedizinischer Analytik und Labormanagement» mit der Präsentation der Diplomarbeiten statt.  
 
Als BMA sind wir bei unserer Arbeit täglich damit beschäftigt, Abweichungen von der Norm zu 
identifizieren. Wir spielen eine wichtige Rolle bei der Unterstützung von medizinischen Diagnosen und 
der Verbesserung der Patientenversorgung. Die Referenten haben uns alle mit ihren Ausführungen auf 
das «aus der Reihe-Tanzende» aufmerksam gemacht.  
Die Vortragsreihe wurde durch einen interaktiven Workshop bereichert, der sich als Highlight herausstellte. 
In diesen Workshop hatten die Teilnehmer die Möglichkeit, das faszinierende Tanzen mit Bällen in der Luft 
zu erlernen. Es war beeindruckend zu sehen, wie alle mit viel Engagement und Begeisterung bei der Sache 
waren. 
 
Der Gesellschaftsabend, der in einem Hallenbad stattfand, war wirklich faszinierend und ausserordentlich. 
Die einzigartige Location, ein Restaurant in einem ehemaligen Schwimmbecken, verlieh der Veranstaltung 
eine ganz besondere Atmosphäre. Die Gäste wurden von der aussergewöhnlichen Kulisse begeistert, 
während sie in einem charmanten Setting speisten. Es war eine wunderbare Gelegenheit, sich 
auszutauschen, neue Kontakte zu knüpfen und die Gemeinschaft zu feiern. Ein herzliches Dankeschön an 
das Organisationskomitee der Sektion Ostschweiz: Karin Dobler, Nadja Neff, Sonja Hanhart, Eduard Bühler 
und Maria Hagmann für ihre Effizienz und ihre gute Laune!  
 
Wir möchten uns herzlich auch bei allen Teilnehmenden bedanken für die zahlreichen Rückmeldungen 
zu unserer Veranstaltung. Ihr Engagement und Ihre Meinung sind für uns von unschätzbarem Wert.  
 
Im Rückblick auf die vergangenen BMA Tage möchten wir uns herzlich für die fortgesetzte und starke 
Unterstützung unserer Partner bedanken. Auch im Jahr 2024 konnten wir auf Ihre wertvolle Partnerschaft 
zählen, ohne die die Veranstaltung in diesem Rahmen nicht möglich gewesen wäre. Ihr Beitrag hat 
massgeblich dazu beigetragen, unsere Veranstaltung zu bereichern und die Erwartungen der 
Teilnehmenden zu erfüllen. 
 
Im Sinne einer fortlaufenden Zusammenarbeit steckt die Kommission BMA Tage bereits wieder mitten in 
den Vorbereitungen für die anstehenden BMA Tage 2025. Das Organisationskomitee der Sektion Bern ist 
engagiert und hochmotiviert, auch in diesem Jahr eine herausragende Veranstaltung auf die Beine zu 
stellen. 
 
Wir hoffen, dass wir auch in diesem Jahr auf eine starke Partnerschaft zählen können und viele 
interessierte Teilnehmende an den BMA Tagen in Luzern begrüssen dürfen. 
 
Katarina Matter (-Pavlovic), Vorsitzende Kommission BMA Tage 
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Jahresbericht 2024 Vorbereitung HFP / Rapport d’activité 2024 préparation EPS 
 
Im vergangenen Jahr haben wir uns intensiv mit der Durchführung der Pflichtmodule für die HFP 6 und der 
restlichen Pflichtwahlmodule der EPS 3 beschäftigt. Die meisten Teilnehmenden der HFP 5 haben ihre 
Module bereits abgeschlossen und stehen nun kurz vor dem HFP-Abschluss. Dabei waren auch neue 
Dozenten im Einsatz, da einige langjährige Lehrkräfte in den Ruhestand gegangen sind. 
 
Ein besonderes Highlight war im Oktober, als wir die Ehre hatten, drei Absolventinnen aus der 
Deutschschweiz zu feiern, die ihr Diplom in Bern entgegennehmen konnten. 
 
Regelmässig haben wir Informationsveranstaltungen zur EPS-Vorbereitung über Zoom organisiert. 
 
Folgende Module wurden angeboten: 

• LCR (2 Tage) 
• Anémies (2) 
• TS 3 (1/2) 
• Automation und Laborinformatik (3) 
• WA 2 und 3 (1,5) 
• Chromatographie f (3) 
• Molekularbiologie (4) 
• POCT (2) 
• QM (6) 
• Sicherheit (3) 
• Statistik (6) 
• Nanotechnologie d (1) 
• Strukturen Akteure (1) 
• Sécurité (3) 

 
Marizela Escher, Leitung Vorbereitung HFP Deutschschweiz 
Wyna Giller, Leitung Vorbereitung HFP Westschweiz 
 
 
L'année dernière, nous avons organisé les modules obligatoires pour les candidat.e.s de l’HFP 6 et les 
derniers modules obligatoire à choix pour l’EPS 3. La plupart des participant.e.s de l’HFP 5 ont déjà terminé 
leurs modules et sont désormais sur le point de passer l’examen final. Des nouveaux enseignant.e.s ont été 
impliqué.e.s, car certains formateurs et certaines formatrices de longue date sont partis à la retraite. 
 
En octobre, nous avons eu l'honneur de célébrer et de remettre le diplôme à trois candidates de Suisse 
alémanique.  
 
Régulièrement nous avons organisé des points d'information sur la préparation EPS par zoom. 
 
Les modules suivants ont été proposés: 

• LCR (2 jours) 
• Anémies (2) 
• TS 3 (1/2) 
• Automatisation et Informatique de laboratoire (3) 
• WA 2 et 3 (1,5) 
• Chromatographie f (3) 
• Biologie moléculaire (4) 
• POCT (2) 
• QM (6) 
• Sécurité (3) 
• Statistiques (6) 
• Nanotechnologie d (1) 
• Structures et acteurs (1) 
• Sécurité (3) 
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Wyna Giller, Responsable préparation à l’EPS suisse romande 
Marizela Escher, Responsable préparation à l’EPS suisse allemande 
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Jahresbericht 2024 Qualitätssicherungskommission Höhere Fachprüfung 
 
Mitgliederverzeichnis 

- Dr. Franca Baggi 
- Dr.med. Binja Feusi 
- Christiane Gerschheimer  
- Irene Grohsellus (Geschäftsführerin HFP) 
- Myriam Legros (Protokoll) 
- Barbara Mihm 
- Regula Müller 
- Prof. Dr.med. Michael Nagler (Austritt 2024) 
- Francis Roten (Vertretung Nationale OdASanté) 
- Martina Storz (Präsidentin)  
- Raphaël Vorpe 
- Alfons Zenklusen (Vertretung Nationale OdASanté) (Austritt 2024) 

 
Anzahl Sitzungen im Berichtsjahr 
Die Qualitätssicherungskommission hat sich im Berichtsjahr insgesamt dreimal getroffen, einmal fand eine 
virtuelle Sitzung statt. 
 
Änderungen in bestehenden Dokumenten 

• Leitfaden zu den Dispositionen wurde überarbeitet 

 
Beschlüsse 

• Ein Modul zum Thema KI soll entwickelt werden 
• Die Idee das Fachgespräch mit Tonaufzeichnungen zu dokumentieren, wurde nach Austausch mit 

Trägerschaft und SBFI verworfen 
 
Anträge 
Im Berichtsjahr hat die QS-Kommission 6 Anträge behandelt.  

• Vorzeitige Zulassung HFP: 3 
• Rückzug Anmeldung HFP 2025: 1 
• Abschluss mit alternativen Modulen zur Immunhämatologie: 1 
• Früherer Termin für Wiederholungsprüfung: 1 

 
Zulassung Höhere Fachprüfung 2025 
9 Studierende reichten ihre Disposition zur Diplomarbeit und weitere Zulassungsunterlagen ein. Diese haben 
die Mitglieder der QS-Kommission geprüft.  
3 Dispositionen wurden genehmigt und zur HFP 2025 zugelassen. 6 Dispositionen wurden abgelehnt und 
bei der zweiten Einreichung genehmigt.  
Jeder Kandidatin/jedem Kandidaten konnten zwei Experten zugewiesen werden, ein/e Labormediziner/in 
FAMH und ein/e BMA HF/HöFa HFP. 
Eine Anmeldung zur HFP 2024 wurde wieder zurückgezogen 
 
Höhere Fachprüfung 2024 
Die 10. Höhere Fachprüfung fand vor Publikum und den beiden Experten anlässlich der BMA Tage in Luzern 
statt. Fünf Kandidat*innen sind zur Prüfung angetreten.  
Drei Kandidat*innen haben erfolgreich abgeschlossen und durften an der Diplomfeier vom 24. Oktober 2024, 
im Kramer Keller in Bern, ihr wohlverdientes eidgenössisches Diplom entgegennehmen. Ein Kandidat*innen 
hat nicht bestanden. 
 
Trägerschaftsausschuss  
Die Rechnung 2023 und das Budget 2025 wurden dem Trägerschaftsausschuss zur Genehmigung 
vorgelegt. 
 
 



Jahresberichte 2024 
  17 
 

Rücktritte aus der QSK 
Michael Nagler und Alfons Zenklusen traten 2024 aus der QSK aus. Wir danken beiden für ihren Einsatz und 
Unterstützung.  
Für beide austretenden Mitglieder konnte ein Ersatz gefunden werden. 
 
Martina Storz, Präsidentin 
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Tätigkeitsbericht 2024 über die Zusammenarbeit labmed-VPOD 
 
Gemäss unserem Zusammenarbeitsvertrag erbringt der VPOD in vielen verschiedenen Bereichen 
Leistungen für labmed schweiz und dessen Mitglieder: 
• individuelle Rechtauskünfte und Unterstützung für Mitglieder: www.vpod-labmed.ch 
• unentgeltliche Teilnahme an den vom VPOD angebotenen Kursen: 

https://vpod.ch/mitmachen/beitritt/service/kurse 
• ermässigte Kursgebühren für das Kursangebot des Bildungsinstituts Movendo: www.movendo.ch  
• unentgeltlicher Schlüsselfundservice 
• VPOD-Magazin 
• Rückerstattung von GAV-Solidaritätsbeiträgen an labmed-Mitglieder 
• Beratung und Unterstützung des Zentralvorstandes von labmed schweiz 
• Arbeitgeberfunktion für labmed schweiz: Führung der Arbeitsverträge, Anstellung, Lohnzahlung, 

Sozialversicherung einerseits für die Geschäftsführung der Höheren Fachprüfung HFP, andererseits 
für die Ausbildungsleitung für die Module zur Vorbereitung auf die HFP 

• Übernahme von Übersetzungen und Dolmetschtätigkeiten Französisch 
• Begleitung der Sektion Romande durch das Zentralsekretariat in Lausanne 

 
2024 stand die Zusammenarbeit zwischen labmed und dem VPOD ganz klar im Zeichen der Berufspolitik. 
Ausgelöst durch den Strukturanpassungsprozess wurden diverse Weichen gestellt, um die berufspolitischen 
Anliegen der Biomedizinischen Analytikerinnen und Analytiker noch besser zu berücksichtigen. Die 
Gründung der Kommission Berufspolitik und eine engere Begleitung der Sektionen in diesen Fragen 
stehen im Zentrum. Der Prozess dorthin wurde vom Zentralvorstand und der für labmed zuständigen 
VPOD-Zentralsekretärin gemeinsam gestaltet und in Teilen bereits umgesetzt. Hierfür wurde unter anderem 
auch eine Bestandesaufnahme der berufspolitischen Tätigkeiten in den Sektionen gemacht, die sehr 
aufschlussreich war. In vielen Sektionen werden die Synergien zwischen der Tätigkeit des VPOD in seinen 
Regionalsekretariaten und der Arbeit der Sektionsvorständen noch nicht im vollen Umfang genutzt. Mittels 
struktureller Anpassungen wird dies mittelfristig verändert werden.  
 
Viviane Hösli, Zentralsekretärin Gesundheit VPOD 
 
  

http://www.vpod-labmed.ch/
https://vpod.ch/mitmachen/beitritt/service/kurse
http://www.movendo.ch/
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Jahresbericht 2024 der Sektion Bern 
 
Der Vorstand blickt auf ein abwechslungsreiches und intensives Jahr zurück. Nebst vielen anderen Themen 
steht für uns die Nachfolgeplanung im Fokus. Seit unserer Mitgliederversammlung im März hat Karin Volken 
nach 13 engagierten Jahren ihren Rücktritt aus dem Vorstand gegeben. Das bedeutet, dass wir seit diesem 
Zeitpunkt eine Person weniger im Vorstand sind. Dies verstärkt die Dringlichkeit, neue Vorstandsmitglieder 
zu suchen. In den 8 Vorstandssitzungen haben wir diverse Themen besprochen. Wie jedes Jahr war für uns 
der unbestrittene Höhepunkt die Berner Tagung. Viel Leckeres zum Thema Essen wurde uns mit auf den 
Heimweg gegeben. Meta Hiltebrand konnte in ihrem Geschmacksquiz beweisen, dass BMAs auch auf der 
Bühne eine gute Figur machen. Was dienen heisst, hat uns Zita Langenstein, die erste female Butler, 
gelehrt. 
 
Lust auf mehr? Dann scannen Sie den untenstehenden QR-Code, um den ausführlichen Jahresbericht auf 
unserer Webseite zu lesen. 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Christina Vitali, Präsidentin labmed Sektion Bern 
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Jahresbericht 2024 der Sektion Ostschweiz  
 
2024 traf sich der Vorstand der Sektion Ostschweiz insgesamt fünf Mal, wovon drei  
Sitzungen online und zwei vor Ort stattfanden. 
Ganz besonders freut uns, dass unsere Bemühungen der letzten Jahre, die  
Mitgliederzahlen zu stabilisieren, im Jahr 2024 nun Früchte getragen haben und wir  
einen Mitgliederzuwachs verzeichnen können. Im Speziellen konnten wir einen  
grossen Zuwachs bei den studierenden Mitgliedern erzielen. 
Ebenfalls blicken wir auf die BMA Tage 2024 zurück, welche wir organisieren durften.  
Wir möchten uns für die zahlreichen Feedbacks bedanken und freuen uns, dass sich  
unsere harte Arbeit bezahlt gemacht hat. 
Wir dürfen auch im Jahr 2024 auf eine gelungene Onlineweiterbildung zurückblicken 
und freuen uns darauf, weitere Weiterbildungsangebote anzubieten. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Michael Reut, Co-Präsident labmed Sektion Ostschweiz  
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Jahresbericht 2024 der Sektion Reuss-Aare-Rhein 
 
Den vollständigen und genehmigten Jahresbericht 2024 der Sektion Reuss-Aare-Rhein können Sie durch 
Scannen des QR-Codes lesen. 
 

 
 
 
  
 
 
 
 

 
Patricia Suter-Behrens, Melanie Rudin 
Co-Präsidium labmed Sektion Reuss-Aare-Rhein 
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Rapport annuel 2024 de la section Romande  
 
Le comité de la section romande s’est concentré, en 2024, sur la reprise de contacts avec des institutions 
telles que l’école ESsanté à Lausanne ; il a organisé une présence à différentes occasions pour visibiliser 
l’association labmed et le métier de TAB. Pour ces occasions de présentations publiques, le comité a produit 
un petit flyer qui présente la section et met l’accent sur l’intérêt de se mobiliser dans notre association 
professionnelle. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Natacha Clément Rutscho, Laurence Etter, Cindy Kläy, Marie-Laure Romanens, Luana Valeo 
Comité labmed section Romande 
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Resoconto 2024 della sezione Ticino 
 
Nel 2024, la sezione Ticino ha portato avanti diverse attività, tra cui cambiamenti nel comitato, iniziative di 
formazione e promozione della professione, nonché progetti a livello nazionale.  
Tra gli eventi più significativi figurano la 42ª Assemblea generale, la partecipazione alle Giornate TAB, il lancio 
di una campagna di sensibilizzazione sulla professione e l'organizzazione di conferenze sull’inquadramento 
delle trombocitopenie. Per una visione completa dei dettagli e dei risultati ottenuti, è possibile consultare la 
versione integrale del resoconto tramite il seguente codice QR. 
 

 
 
Ilva Gaggini, co-presidente labmed sezione Ticino 
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Jahresbericht 2024 der Sektion Zürich 
 
Insgesamt traf sich die Sektion Zürich zu 6 Vorstandssitzungen, wobei diese mehrheitlich online stattfanden. 
Die Themen, die uns beschäftigten, waren unter anderem: Die Organisation diverser Veranstaltungen wie 
Hauptversammlung, 40-jähriges Jubiläum der Sektion Zürich und die Fortbildung Mikroskopier Workshop 
über Myeloproliferative Neoplasien. Einarbeitung der neuen Vorstandsmitglieder, sowie die Suche von 
weiteren Vorstandsmitgliedern und Teilnahme an den Workshops bezüglich der Verbandsstrukturen. Mehr 
lesen Sie in unserem Jahresbericht auf der Webseite. Scannen Sie den QR-Code, um den vollständigen 
Bericht zu lesen.  

 
 
 
 
 
 
 
 

Anja Bernhaut, Susanne Kuhn 
Co-Präsidium labmed Sektion Zürich 
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